



Mit ihrer Masterarbeit „No Taboo – from Sidewalk to Catwalk“ überzeugte Sara Linke die Jury für den Förderpreis des Fördervereins der Business and Innovation Centre (BIC) Zwickau GmbH. Mit dem Preis werden jährlich die besten Abschlussarbeiten der Studenten der Westsächsischen Hochschule Zwickau ausgezeichnet. Sara Linke gewann 2016 in der Kategorie „Angewandte Kunst“.

Kunst in Vielfalt

Fakultät Angewandte Kunst Schneeberg verbindet Tradition und Wissenschaft

In Schneeberg, Markneukirchen und Lichtenwalde haben Künstler der Westsächsischen Hochschule Zwickau (WHZ) ihre Domizile. Holz- und Textilkunst sowie der Musikinstrumentenbau sind in der Region zu Hause. Die Fakultät Angewandte Kunst Schneeberg (AKS) verbindet kunsthandwerkliche Tradition mit wissenschaftlicher Ausbildung.

Kunst in Musikinstrumenten

Im Vogtland werden seit dem 17. Jahrhundert Musikinstrumente gebaut. In der Villa Merz in Markneukirchen bekommen Musikinstrumentenbauer Kenntnisse und Fähigkeiten vermittelt, künstlerisch gestaltete Streich- und Zupfinstrumente zu bauen. Diese sind oft preisgekrönt. 2016 waren Ole Jacob Nordheim und Vincent Humml Sieger des internationalen Instrumentenbauwettbewerbs der Geigenbauschule in Cheb (Tschechien).

Kunst in Textil

Erfolgreich sind auch die Schneeberger Textilkünstler. Neben Auszeichnungen sind es umgesetzte Projekte, die zeigen, wie praxisorientiert die Ausbildung ist. Das in Kooperation der Wohnungsbaugesellschaft Schneeberg und des Evangelischen Schulvereins Schneeberg mit der AKS und den Textildesign-Studentinnen Denise Benzing und Elisabeth Petzold entstandene Projekt „Form und Farbe – ein Gestaltungskonzept für die Evangelische Oberschule Schneeberg“ wurde Anfang 2017 umgesetzt.

Kunst in Mode

Dass Mode nur in Metropolen ihre Heimat hat, widerlegen die angehenden Modedesigner aus Schneeberg. Jeder Student verfügt dort über einen eigenen Arbeitsplatz in einem der Atelierräume

der Hochschule. Zeichenateliers, eine Grafikwerkstatt und ein Fotostudio stehen zur Verfügung. Die Ergebnisse dieser Arbeit zeigen die Designer jedes Jahr zum Tag der Offenen Tür an der AKS und bei der Mercedes-Fashion-Night in Zwickau.

Kunst in Holz

In einer Region mit tiefen Wurzeln im Holzhandwerk hat sich Deutschlands einzige Studienrichtung für Holzgestaltung etabliert. Die auf der Internationalen Einrichtungsmesse in Köln im Januar 2017 gezeigten Möbel aus Holz und Filz begeisterten den Design-Blog dezeen.com. Die Studierenden der Holzgestaltung des Möbel- und Produktdesigns beteiligten sich an der Fachmesse. Bei dem verwendeten Filz handelt es sich um den vom Kooperationspartner Filzfabrik Fulda entwickelten Faserverbundwerkstoff Lanisor. Teile der Kollektion sind bis 18. Juni in der GALERIE AKS zu sehen. (SD)